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EQUPE D’EDITION

P.Bernard Heraut, cjm ( Délégué provincial AACE) 
Quitrie Benvenuti (coordinatrice des AACE) 

Anne Bonnefis, associée
Marie-Felicia Fangbemi, associée 

Père Sylva
Compagny

Père Gérard
Lecomte 

Jean-Claude, André
et Marie-Agnès

RESPONSABLES D’ÉDITION

COLLECTE, DESIGN & MISE EN FORME

Contributeurs SUR CE NUMERO

Nouveau Provincial de la paroisse St James et St Leo,
diocèse de San Diego (Province
d’Amérique du Nord et Philippines

Associés

“Ce qui caractérise la Congrégation de Jésus et Marie,
communément appelée les Eudistes, c’est donc sa double finalité
apostolique: collaborer à l’œuvre de l’évangélisation et à la
formation de bons ouvriers de l’Evangile (Constitutions, n°10)”.
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Grâce à une des décisions prise lors du

congrès des Amis et Associés , à

Orléans, en juin, le bulletin paraît à

nouveau après une année de silence.

Grâce à l’investissement de Anne

Bonnefis et Marie-Félicia Fangbemi qui

prennent en charge la collecte et la

mise en forme de ce nouveau bulletin ;

nous les en remercions. Il paraîtra deux

fois dans l’année. Le bulletin participe à

être facteur de lien entre Amis et

Associés, Incorporés et candidats, à

contribuer à la construction et à la

croissance d’une vie toujours plus

fraternelle.

Grâce à ce bulletin, vous pourrez

partager les temps forts des Amis et

Associés, les événements vécus par

les uns et les autres, et dans ce

numéro, plus particulièrement, nous

pourrons découvrir ce que les Jeunes

ont vécu aux JMJ de Lisbonne.

Nous vous invitons à prendre part à

l’enrichissement du bulletin en nous

proposant un article (en les envoyant

à Quitrie Benvenuti ,  

qbenvenuti@gmail.com). La parution

est fixée en avril 2024.

“Grâce à une des
décisions prise lors du
congrès des Amis et
Associés , à Orléans, en
juin, le bulletin paraît à
nouveau après une année
de silence.”

Edito
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Quitrie Benvenuti
Coordinatrice des Amis et Associés 

Bernard Héraut
Délégué provincial pour les Amis et Associés    

mailto:qbenvenuti@gmail.com


PÈRE SYLVA

 Par Quitrie Benvenuti

Entretien avec le 



En septembre 2006, je suis nommé en Côte d’Ivoire au

séminaire propédeutique M’poutou, à Abidjan et j’y enseigne

la Bible ainsi qu’au Centre de Formation Missionnaire

d’Abidjan, aujourd’hui ICMA.

De septembre 2007 à juin 2010, je rejoins l’équipe de

formateurs pour les candidats eudistes pour l’Afrique, en

enseignant toujours la Bible. Puis de septembre 2010 à juin

2014, je suis à l’Institut biblique pour l’exégèse, à Rome. De

septembre 2014 à juin 2021, je suis en communauté et en

paroisse à Cosnes sur Loire. A partir de septembre 2015, je

commence à enseigner la Bible au séminaire d’Orléans. A

partir de septembre 2016 jusqu’en 2023, j’intègre l’équipe des

formateurs du séminaire. Dans le même temps, de 2017 à

2023, je suis conseiller provincial.

En 22 ans de vie en communauté eudiste, j’ai vécu plus de

missions dans les structures de formation.

 Je suis originaire de

Centrafrique, et je suis né en

1974.

J’ai intégré la communauté

eudiste au Bénin en

septembre 2001 après avoir

eu le bac en théologie. 

En septembre 2002, j’ai été

envoyé en Côte d’Ivoire, à la

communauté de formation

pour une maîtrise en

théologie biblique à

l’université catholique

d’Afrique de l’Ouest. J’y suis

resté jusqu’en 2004. 

En 2004-2005, j’ai vécu le

temps spécial interprovincial

international partagé en

France (sur les pas de St Jean

Eudes), Venezuela (vivre une

expérience des missions,

autour de Noël, à la manière

de St Jean Eudes) et

Colombie. 

         ylva, tu as été installé

supérieur provincial le

vendredi 16 juin, à la maison

provinciale. 

S
Entretien avec le Père Sylva Compagny,
nouveau provincial par Quitrie. 
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Peux-tu te présenter et
nous parler de tes
précédentes missions ?

De septembre 2005 à février 2006, je suis envoyé au

séminaire de St Gall de Ouiddah (Bénin) comme professeur de

Bible (les lettres de Saint Paul). Le 8 février 2006 a lieu mon

incorporation à la congrégation à Abidjan. Le 11 février 2006,

je suis ordonné diacre et je repars au Bénin, où je suis ordonné

prêtre le 8 juillet 2006.



Entretien avec le Père Sylva Compagny,
nouveau provincial par Quitrie. 
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La dimension qui me touche spécialement est

la Communauté apostolique. Tel le Christ et

ses apôtres sillonnant villes et localités, Saint

Jean Eudes était accompagné dans les

nombreuses missions qu’il prêcha.

Être et vivre « Ensemble pour la mission » est

très important pour moi. Une mission confiée à

un Eudiste est la mission de la communauté, de

la province et de la congrégation : « les Eudistes

sont solidairement responsables de la vie et de

l’apostolat de la Congrégation » (Constitution

n°16). Je ne suis jamais seul EN mission, même

si je peux être seul DANS une mission. Pour

vivre la mission, je m’appuie sur les

encouragements et la prière des confrères. Le

soutien par la prière, les encouragements et les

appels à la vigilance permet d’aller de l’avant

en confiance. En fait, par moi, c’est la

communauté qui est au service de l’annonce de

l’Evangile. 

Enfin, la communauté apostolique ou «

Ensemble pour la mission » est un don du

Christ à accueillir : « Après cela, parmi les

disciples le Seigneur en désigna encore

soixante-douze, et il les envoya deux par deux,

en avant de lui, en toute ville et localité où lui-

même allait se rendre. » Luc 10,1. La

communauté apostolique est

fondamentalement une constitution du Christ.

La vivre est signe de l’accueil fait à la volonté

du Christ. Et, c’est alors que la communauté

apostolique est un chemin ou « école de

sainteté ». C’est un défi quotidien et

permanent. Il est nécessaire d’en demander la

grâce à Dieu.

Comment as-tu connu les Eudistes
? qu'est ce qui a fondé ton choix
pour devenir un prêtre eudiste ?
qu'est ce qui te touche dans la
spiritualité eudiste ?

J’ai rencontré les Eudistes en faisant le

grand séminaire à Bangui (j’y suis rentré

en 1994) ; celui-ci venait d’être confié aux

Eudistes, avec comme recteur le père

Pierre-Yves Pecqueux. Michel Meneau et

Alirio Raigozo étaient membres de

l’équipe. Beaucoup d’Eudistes y passeront

pour des cours ou des sessions ou l’été :

Gilles Rousselet, Claude Mellier (qui a été

mon accompagnateur spirituel), François

Jourdan, Jacques Venard, Jean Camus,

Claude Frikart, etc.

lusieurs éléments ont fondé mon choix de

devenir prêtre dans la congrégation des

Eudistes :

-L’humour et la simplicité des pères

eudistes que j’ai rencontrés

-Le style de formation, développant la

confiance (entre formateurs et

séminaristes, être respecté comme

séminariste), la responsabilité et la liberté

(être accompagné sur un chemin de

croissance) et la fraternité 

-La belle collaboration des Eudistes avec

les prêtres diocésains ainsi qu’avec les

diocèses et leurs évêques, de manière

forte, impliquante et respectueuse. A

posteriori, je comprends qu’ils essayaient

de mettre en œuvre le n° 20 de nos

constitutions : « Les Eudistes vivent en

communion avec l’Eglise particulière où

ils travaillent (…) ».



La
Saint

Par Père Bernard Héraut

216ème fêtes de la
Saint Fiacre

Décoration de la
Saint Fiacre.
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Fiacre



Comme chaque année,

nous avons fêté les

216ème fêtes de St Fiacre:

l’église Saint Marceau est

transformée. Pendant 2

semaines, plus de 50

bénévoles de la

Corporation de la Sainte

Fiacre s’activent dans la

bonne humeur, à décorer

l’intérieur de l’église par

des plantes, des fleurs et

des légumes, selon un

thème particulier. Cette

année, le thème retenu

fut : Plantes et Fleurs

dans l’R du temps. 

Pour signifier l’air du

temps, nous avons eu

droit à des avions dans la

nef, avions parés de

fleurs ; une montgolfière

a été installée et dans sa

nacelle des fleurs étaient

entreposées. 

Il est impossible de tout

décrire ce décor si

particulier. Il se visite par

les yeux. Là, nous

pouvons admirer l’œuvre

de la création.

Saint Fiacre est le patron des

jardiniers, des horticulteurs.

C’était un ermite de Meaux,

venu d’Irlande (VIIème siècle).

Sur le terrain qu’il possédait, il

faisait pousser des légumes, des

plantes médicinales. Il guérissait

ainsi de nombreux malades qui

venaient à lui. Grâce au potager,

il put nourrir de nombreux

pauvres.

Une cérémonie d’ouverture

ouvre ces fêtes le vendredi en

fin d’après-midi, en présence du

maire d’Orléans et le dimanche,

lors de la grande messe, d’autres

corporations se joignent à celle

de la sainte Fiacre. 

“Saint Fiacre est le patron des jardiniers,
des horticulteurs. C’était un ermite de
Meaux, venu d’Irlande (VIIème siècle)”.

Pour y parvenir, depuis les

mois de mars et d’avril, des

semis sont effectués, des

oignons/tubercules de plantes

sont plantés sur des terrains

d’horticulteurs à Saint Cyr en

Val. 

Pourquoi ces fêtes si

importantes à Saint Marceau,

aussi importantes que celles

de Jeanne d’Arc au mois de

mai ? Revenons à un peu

d’histoire. Le quartier de Saint

Marceau est situé sur la rive

sud de la Loire. La rive nord

de la ville d’Orléans

rassemblait le côté noble de la

cité. De l’autre côté de la

Loire, ce quartier de la ville

était délaissé. Sur ces terrains,

se trouvaient des

horticulteurs, des jardiniers,

des pépiniéristes. Avec

l’urbanisation, ceux-ci ont été

délogés et se sont réfugiés au

sud de la ville, en particulier

sur la commune de Saint Cyr

en Val.
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PAPE
F RANçOIS

Vendredi 22 septembre 11h00 : TGV Paris-

Marseille, joie de rencontrer Mgr Luc Crépy,

et avec Marithé, le bonheur d’aller à Marseille

pour la même raison que lui ! 

Je ne ferai pas de commentaires sur les

polémiques qui ont accompagné la venue de

notre pape. Chacun les reçoit en conscience.

Au-delà de la grande joie de participer à cette

messe, quelle réflexion à partager ? 

Avant tout le sentiment de fierté d’être

catholique, sentiment personnel quelque peu

atténué ces derniers temps, après ce que notre

Eglise a vécu. 

Témoignage de la messe
de Marseille avec le

Pape François.

Par Jean Claude, associé Paris Saint Esprit 
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POURQUOI CETTE FIERTÉ ? 

Parce que le catholicisme peut encore être

présent dans tous les médias, y compris ceux

qui l’attaquent régulièrement.

Parce que le catholicisme peut déplacer de

nombreuses personnes, voire des foules, même

celles qui ne partagent pas notre foi. 

Parce qu’à côté de nombreux fidèles, des

personnes n’étant jamais entrées dans une

église, venaient assister à une messe dans un

stade devenu une cathédrale.

Parce qu’il était impressionnant de constater le

silence respectueux de cette foule dès que la

messe a commencé, y compris pendant

l’homélie du pape traduite sur les écrans.

Parce qu’une organisation remarquable,

assurée par plusieurs centaines de bénévoles,

pour les transports, la billetterie, les contrôles,

les placements, a permis un accueil

bienveillant, attentionné, souriant. Quel

bonheur de vivre ce moment de fraternité loin

de l’agressivité permanente de notre société.

Parce que les marseillais étaient heureux et

fiers de l’image que renvoyait leur ville, si

souvent associée à la violence, comme

malheureusement encore depuis.

Parce que le catholicisme peut rendre les gens

heureux.

Rassurez vous, je ne suis pas complètement

innocent pour croire que ces gens vont se

convertir, mais ils ont pu approcher la joie

d’être chrétien. 

Alors, nous catholiques, arrêtons les critiques

fréquentes de notre religion, surtout auprès

des personnes ne partageant pas notre foi ou

l’ayant abandonnée. 

Essayons d’être les témoins de la joie partagée

que nous apporte notre religion, comme la

joie partagée des jeunes cet été à Lisbonne

aux JMJ, comme la joie partagée dans nos

paroisses, comme la joie partagée dans notre

congrégation. 

“Parce que le
catholicisme peut
déplacer de
nombreuses
personnes, voire des
foules, même celles
qui ne partagent
pas notre foi. ”
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 Le Témoignage
du Père Gérard

Lecomte 

Témoignage

Par Père Gérard Lecomte 
de la paroisse St James et St Leo,
diocèse de San Diego (Province

d’Amérique du Nord et Philippines). 11

 JMJ:



“J’ai pu vivre avec ces quarante
jeunes sans compter les adultes
une expérience de joie, de respect
et d’entr’aide à peine croyable”.

Quelle diversité en termes de

nationalités et cultures. Le

Père Vincent et les sœurs du

Bon Pasteur et leur équipe

nous ont reparti en groupes,

d’abord en fonction de notre

provenance pour la

découverte de Paris. Ainsi je

fis partie du groupe

anglophone avec Jocelyne et

les jeunes de Saint Patrick.

Mais Saint James-St Leo ne

fut jamais loin. Dès le point

de départ deux jeunes adultes

du Pakistan se sont joints à

notre groupe ainsi que Rudy

un jeune Libanais du 17 ans

trilingue, étudiant en France. 

Je ne vais pas reprendre le

calendrier des jours de la

semaine en France, mais

noter certains points qui

vont rester avec moi pour

longtemps.

          e Père George Perez me demande de

donner à vif, mes impressions sur la semaine

parisienne et normande préparant les

journées mondiales de la Jeunesse a

Lisbonne.

D’abord, je me suis senti plus que bien

accueilli ! Toute cette semaine, j’ai pu vivre

avec ces quarante jeunes sans compter les

adultes une expérience de joie, de respect et

d’entr’aide à peine croyable. La petite note

personnelle tient au fait que j’étais le doyen

de notre groupe.

L
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Je crois que cette

première partie du

séjour nous a permis de

nous adapter à la réalité

de la marche en ville, à

l’usage du métro, à la vie

en groupe et à une

première découverte de

la vie ensemble,

ordonnée, changeante,

sous la pluie et au

contact avec des familles

françaises.

JMJ: Témoignage Père Gérard Part 1/3)



   D’abord le livret

d’accompagnement pour les

participants. D’une grande

richesse spirituelle et dans la

dynamique de la vie de prière

eudiste. Ce livret pourra être

pour chacun des participants

une manière de relire, au

retour du Portugal,

l’expérience de cette

première semaine. Nous

avons là l’outil tout indiqué

pour une solide formation à

la vie de prière eudiste.

Les éléments d’information

et les nouveautés à intégrer

lors de ce pèlerinage sont tels

que pour bénéficier en

profondeur de cette

démarche un suivi est

nécessaire.

      Deuxième point à retenir

: la variété des styles et des

langues, des musiques, des

célébrations eucharistiques

et les différentes formes et

les types de lieux où la Sainte

Messe peut être célébrer. A

ce sujet, le sérieux et la foi

des jeunes sont

impressionnants!

   Quatrième point :

l’efficacité et l’engagement

des associes eudistes de

France. Leur service

d’entraide en cette occasion

centré sur le lien avec les

familles d’accueil de la

région parisienne et la

préparation des pique-niques

et des sandwiches

(baguettes!). Que de travail

et de gentillesse et de

mission accomplie!

   Troisième point : la

jeunesse et le dynamisme des

prêtres eudistes (+ un

diocésain du Québec) et des

religieuses du Bon Pasteur

(venues d’Italie, France,

Sénégal, Madagascar…)

Quelle image d’un corps

apostolique joyeux, heureux,

dansant, priant, adorant! Nos

confrères de Colombie, de

France, du Brésil, Venezuela,

Équateur, Benin, Burkina

Faso et Côte d’Ivoire, Congo

rayonnant d’une joie de vivre

qui invite à la foi active et

ouverte en Jésus et Marie. Il

est possible de danser sa foi

profonde!

       Cinquième point : la

réflexion sur les lieux

visités et la vie liturgique

en France. Admiration et

tristesse devant la petite

participation liturgique des

croyants catholiques de

France. (Ri)

  Sixième point : Plus

personnel. Comment n’être

pas surpris de la tendresse, des

conversations à cœur ouvert

avec des jeunes des lycées et

de l‘université des divers pays

représentés avec le prêtre âgé

que je suis. Ces jeunes

Équatoriens de Guyaquil et les

trois paroissiens de Saint

James entrant en compétition

avec les Pakistanais pour

porter mon sac a dos et me

soutenir pour monter les

marches de la basilique du

Sacré-Cœur ou les nombreux

degrés du Mont Michel.

JMJ: Témoignage Père Gérard Part 2/3)
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Enfin je veux terminer par une incitation à la prière fervente pour nos
frères chrétiens de Chine, du Pakistan et du Venezuela, victimes
d’oppression et pour nos frères et sœurs impuissants devant les
agnosticismes, le désintérêt pour la foi de nos pays riches et enfin pour
nos frères et sœurs aux prises avec la pauvreté et la misère sous des
régimes corrompus. 

Vive Jésus et Marie, vive saint Jean Eudes, sainte Marie-Euphrasie
Pelletier, Sainte Jeanne Jugan les bienheureux et bienheureuses de
notre famille spirituelle. 

JMJ: Témoignage Père Gérard Part 3/3)
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Quatre
Béninois à
Paris

JMJ: Témoignage de André

Par André, associé Essonne Sud
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Photo d’illustration: bateau mouche
avec les jeunes à Paris



“Mis à contribution pour l’organisation mais
également pour l’hébergement des jeunes, ce qui suit
exprime le point de vue d’une famille d’accueil”

16

Depuis de nombreuses années, nous sommes

devenus familiers des JMJ intégrant un

pèlerinage en France sur les pas de saint Jean

EUDES. Pour ma part, c’était la toute

première fois que j’ai pu suivre, de près, son

déroulement. Mis à contribution pour

l’organisation mais également pour

l’hébergement des jeunes, ce qui suit exprime

le point de vue d’une famille d’accueil.

Entraîné, lors du passage de ces jeunes

débarquant du monde entier à Paris, j’ai été

agréablement surpris par leur enthousiasme.

Ils avaient fière allure dans les rues de Paris,

défilant devant des passants ébahis par ce

flot de jeunes aux origines multiples, tout

sourire exhibant et agitant les drapeaux de

leur pays. J’ai pu constater que ces

participants, environ 120, s’entendaient

parfaitement malgré la diversité des langues.

Ils respiraient la joie d’être ensemble.

La première journée se terminait par une

promenade sur la Seine en bateau-mouche.

J’avoue avoir été un peu réservé pour ce type

d’activité quand j’ai réalisé que c’était une

réussite. Et cela tenait à cette soif de

découverte de cette belle ville qu’est Paris.

Beaucoup ont pris la pose lors du passage

devant les sites emblématiques de la ville

lumière. Et la fête n’a pas été gâchée par le

crachin qui nous accompagnait, les sourires

étaient toujours présents sur leurs visages

radieux.

En tant que famille d’accueil, avec mon

épouse Bénédicte, nous avons donc reçu

quatre Béninois, âgés de 20 à 40 ans, dont

c’était le premier séjour en France. Cela a

créé de l’animation à la maison, tout d’abord,

le matin, avec un réveil difficile consécutif à

une arrivée la veille par avion dès l’aube et à

une nuit téléphone à la main pour converser

avec leurs familles et ou amis au pays. Cela a

également créé de l’animation le soir, pour

compléter le dîner après les dépenses

physiques de la journée et pour échanger à

propos des découvertes de la journée.

Les échanges très cordiaux ont permis de

mieux se connaître. Ces jeunes ont découvert

sur le terrain le mode de vie des Franciliens

qui passent une partie non négligeable de

leur temps dans les transports et sont

astreints à une certaine rigueur pour être

ponctuels. A Cotonou au Bénin, si l’on ne

dispose pas de moyen de locomotion, le

transport citadin repose sur les mototaxis.

S’ils étaient en admiration sur le SMIC en

France, chez eux le salaire moyen mensuel

est d’environ 100 €, ils ont déchanté au

décompte des charges à payer, charges

sociales, loyer, alimentation, … Malgré tout, la

France a gardé son pouvoir d’attraction !

JMJ: Témoignage de André (Part 1/2)



Chrétiens, ils connaissent les exigences des

Évangiles mais les traditions ont la vie dure. La

religion modère, certes, les relations extra-

conjugales mais la modestie des revenus y

contribue également. Tous ceux qui le voudraient

ne peuvent pas entretenir ce qu’ils appellent

pudiquement un deuxième bureau. La famille a

été un des sujets abordés avec l’un d’entre eux.

Cet époux et père était intéressé par notre

expérience en matière de vie conjugale et

d’éducation des enfants. Avec lui, j’ai découvert

une nouvelle paternité puisque dans sa

correspondance, il m’appelle, dorénavant,

affectueusement « cher Papa ».

JMJ: Témoignage de André (Part 2/2)

Si dans l’ensemble tout s’est bien déroulé, il y a eu quelques péripéties heureusement sans

conséquences. Ces jeunes avaient presque tous de la famille ou des compatriotes en France.

L’un d’eux s’était éclipsé lors d’une visite sans prévenir. Ils sont, certes, majeurs et donc

responsables d’eux-mêmes mais pour la cohésion du groupe, un peu de franchise sur sa

démarche aurait évité des recherches inutiles et du temps d’attente pour les autres membres

du quatuor. Un autre a manqué à l’appel au moment du retour au pays. Il a donné signe de vie

alors que ses camarades étaient déjà à Orly pour prendre le vol retour. Il a eu beaucoup de

chance ! Mon épouse, présente à la maison et disposant d’un véhicule, l’a retrouvé à la gare de

Brétigny. Ainsi elle a pu l’acheminer en temps et heure à l’aéroport.

Les JMJ ont été conçues pour favoriser la rencontre entre jeunes du monde entier et pour

exprimer collectivement leur foi. Ils apprennent ainsi à vivre ensemble, à se connaître. Mais

elles permettent également à ces jeunes de trouver sur leur route des hôtes un peu plus âgés

qu’ils n’avaient aucune raison de croiser. Cette autre rencontre, en marge de l’événement, me

semble un moment important, porteur de richesse si hôtes accueillants et accueillis font

chacun un pas pour découvrir la culture de l’autre. Alors, à quand d’autres belles rencontres ?

André
Associé Essonne Sud

“Avec lui, j’ai découvert une
nouvelle paternité puisque dans
sa correspondance, il m’appelle,
dorénavant, affectueusement «
cher Papa ».”

“Si dans l’ensemble tout s’est
bien déroulé, il y a eu quelques
péripéties heureusement sans
conséquences. Ces jeunes
avaient presque tous de la
famille ou des compatriotes en
France. L’un d’eux s’était éclipsé
lors d’une visite sans prévenir...”
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JMJ: Témoignage de Marie -Agnès

DEUX JOURS
INOUBLIABLES
Marie-Agnès, Associée Essonne Sud



JMJ: Témoignage de  Marie-Agnès

J'ai vécu deux jours inoubliables lors

de la venue des jmjistes cet été sur

Paris. Deux jours qui m'ont paru une

semaine tellement ce fût intense.

J'étais venue pour donner « un coup

de main » et j'ai vécu bien plus.

Premier contact chaleureux avec ces

jeunes eudistes à Saint Eustache pour

participer à une célébration en trois

langues, découverte de ces visages, de

leur joie contagieuse et du bonheur de

se retrouver ou se découvrir pour

vivre une expérience qu'ils

pressentaient mémorable.

Pendant ces deux jours, j'ai eu

l'impression de vivre un jeu de piste

dans Paris où le challenge était de

s'adapter aux différentes situations

avec des horaires impartis, une météo

capricieuse, dans des points de RDV

changeants (Église St Eustache, Pont

de l'Alma, parc du Luxembourg,

parvis du Sacré Cœur) où l'enjeu était

de nourrir ces jeunes affamés en

quête de découverte de Paris, sur les

pas de St Jean Eudes avec toute la joie

et l'élan d'une jeunesse habitée.

“Deux jours qui m'ont paru une semaine
tellement ce fût intense.”

Nos rencontres ponctuées par la distribution des

paniers repas, sur le trajet en péniche ou dans

les retours en RER furent remplies d'échanges,

de découvertes mutuelles, de remarques parfois

drôles: : Pourquoi les parisiens courent-ils

toujours ? Pourquoi les portes du métro se

referment-elles avant que les passagers ne

descendent ? Partages déconcertants quelques

fois mais toujours forts et touchants. J'ai été très

émue de leurs sourires derrière

l'incompréhension de la langue, de leurs

étreintes et leurs remerciements en musique .

J'ai apprécié les moments de préparation entre

associés avec Michelle, Gilles, André et avec

sœur Lucie de ND de Charité, joie d'en retrouver

d'autres sur les quais de la Seine ou lors des

célébrations. Nous savions pourquoi nous étions

là. Ces instants furent productifs, drôles et

parfois cocasses et nous ont rapprochés me

semble-t-il. Ce fût beaucoup de kilomètres

parcourus mais quelle belle expérience !

Enfin, j'ai été ravie de pouvoir suivre le périple

de ces jeunes vers la Normandie, le Mont St

Michel, le sanctuaire de ND de Fatima et enfin

leur semaine à Lisbonne grâce aux photos et aux

vidéos de Mauricio. Ça me faisait plaisir de

retrouver ces visages heureux, rencontrés

quelques jours plus tôt et de pouvoir y mettre un

prénom. J'espère que cette expérience inédite les

marquera à jamais dans leur foi et leur

permettra de faire rayonner notre saint patron

Jean Eudes.
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Témoignages

des JMJistes
Photo des JMJistes en Normandie,

Mont St Michel 
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En quelques mots, qu’est-ce qu’est ce
qui t’as marqué dans ces JMJ avec la

Famille Eudista ?

Suite aux JMJ de Lisbonne qui ont rassemblé cet été des jeunes catholiques du monde entier, voici
quelques témoignages des participants avec « Familia Eudista ». Merci à toute l’équipe
d’organisation, les Pères Vincent et Mauricio, les Sœurs de Notre Dame de Charité du Bon Pasteur,
Nathalie et Stéphania qui nous ont transmis les retours de certains jeunes.  

Je suis reconnaissante d'avoir vécu cette

expérience au sein de cette belle

communauté, car elle m'a vraiment

rappelé à quel point la famille de Dieu est

merveilleuse. La première semaine passée

ensemble nous a énormément aidés pour

les expériences au Portugal. 

Je rends grâce pour cette expérience

magnifique des JMJ que j’ai eu à passer

avec la famille Eudiste. Ensemble on a pu

vivre des moments forts et je suis

reconnaissante de l’ouverture d’esprit, la

sociabilité et l’amour qu’on partageait

ensemble dans cette famille. 

21

JMJ: Témoignage des jeunes (Part 1/3)

Rendre grâce pour l’expérience, les

différentes rencontres avec les jeunes venues

d’autres pays. Ça rebooste la foi de voir des

jeunes si motivés et toujours en feu pour le

Seigneur ; 

Je rends grâce parce que j’ai fait de belles

rencontres. J’ai vécu une expérience

extraordinaire non seulement avec le Christ

mais aussi avec d’autres chrétiens comme

moi venus des 4 coins du monde. Cela te fait

réaliser la grandeur et l’immensité de Dieu et

aussi donne espoir d’un monde meilleur. J’ai

aussi acquis de nouvelles connaissances

religieuses à travers tous les enseignements

et visites. Je suis extrêmement

reconnaissante pour tout cela.

Photo des JMJistes à Lisbonne, Portugal



Quel a été le moment le plus fort pour toi
au Portugal ?

L'adoration avec 1,5 million de personnes en

un seul lieu. Je n'oublierai jamais le silence

qui régnait entre nous tous. 

La soirée louange par la communauté du

Chemin Neuf. 

Mon moment le plus fort, en plus de la

rencontre avec le Pape, était la messe

organisée à Fatima. Toute cette journée était

juste magique et divine. 

Ma visite à Fatima, le temps de prière devant

la vierge.

La messe à Fatima et la procession le soir

avec la vierge et les bougies.

Le Chemin de Croix 

Les animations dans le car pendant le trajet

au Portugal et sur le chemin de retour en

France

La dernière messe avec tous les drapeaux sur

l’autel et la Familia Eudista se tenant les

mains en chantant en chœur tous unis d’un

même esprit
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JMJ: Témoignage des jeunes (Part 2/3)

Saint Joseph des Carmes où 160 prêtres

français ont été martyrisés. J'ai été ému aux

larmes par la réalité de notre de notre belle

foi : Jésus vaut la peine de vivre et de mourir

pour lui.

Le moment fort pour moi était la montée au

Mont Saint Michel. Une expérience

incroyable que je n’oublierai jamais. 

À l’église où la mère de St Jean Eudes priait

pour demander un enfant.

Le séjour à Douvres-la Délivrande était juste

magique. C’est là-bas que j’ai plus ressentie

la connexion avec le Christ à travers les

messes du soir. Les moments de partage tous

ensemble (petit déjeuner et souper) au

réfectoire de Notre Dame des Tourailles notre

maison d’accueil. Les différentes visites

sacrées.

La soirée culturelle à Douvres. 

Les temps de prières en Normandie dans

l’église avec les différents groupes qui sont

intervenues lors des soirées de louanges

Quel a été le moment le plus fort pour toi
en France ?

Photo des JMJistes à Douvres - France Photo des JMJistes à LCisbonne, Portugal



Des idées pour que l'esprit de la
"Familia Eudista" qui s'est construite
lors de ce pèlerinage puisse continuer à
vivre ?

Se connecter les uns aux autres par le

biais de la technologie est merveilleux,

mais partager la vie et prier les uns pour

les autres l'est tout autant. Ces

connexions nous permettent

d'approfondir nos relations les uns avec

les autres.

Temps de prière et de partage

intra/intercontinentales

Prendre conscience que Jésus nous aime

tels que nous sommes avec nos

imperfections et nos différences.

Manifester de la même manière cet

amour envers nos proches, nos membres

de famille, toute personne créée à l’image

de Dieu peu importe leurs origines, leurs

préférences et autres.

Développer ou affermir sa relation avec

Dieu en trouvant du temps pour lui alors

que nous vivons dans une ère où tout va

vite et tout le monde semble trop occupé

Développer de la compassion et la

capacité de venir en aide au plus faible

comme c’est recommandé dans la bible

Organiser des minis retraites ou des

pèlerinages dans d’autres pays ou la

Famille Eudiste se trouve

Organiser des zooms 2 fois par an ou

plus pour permettre aux jeunes de se

retrouver

Organiser des rencontres virtuelles

mensuelles, bimensuelles ou

trimensuelles selon la faisabilité et

pourquoi pas se réunir un jour

physiquement ou monter un projet qui

nous réunira tous. 23

Une parole/rencontre qui a nourri ta foi et sur
laquelle tu peux t’appuyer pour poursuivre ton
cheminement sur les traces du Christ ?

La marche pieds nus vers le Mont Saint-Michel

ainsi que le chapelet et la procession à Fatima ont

illustré ce que signifie voyager avec le Corps du

Christ de ce côté-ci du Ciel. 

La visite de l’Institut Catholique et le témoignage

sur les prêtes martyrs de la Foi. 

L’une des paroles du Pape le dernier jour : Ne pas

avoir peur. Je me rappelle encore très bien la

manière dont il le disait en espagnol ‘’no tenga

miedo’’ (n'ayez pas peur). C’est une phrase qui

me motive tant sur ma spiritualité que sur mon

développement personnel en générale. A chaque

fois que je crains de faire quelque chose ou que je

crains l’avenir, je me rappelle cette phrase et je

me dis que Jésus est avec moi. C’est lui qui est et

restera toujours au contrôle dans ma vie. 

Tout simplement le fait de voir d’autre jeunes

catholiques qui aiment le Seigneur et qui vivent

leur foi c’est encourageant car nous vivons dans

une société ou les jeunes ne sont plus motivés

d’avantage à aller à l’église vivre leur foi. 

Les paroles du Pape à la messe matinale au

lendemain de la veillée sur le pardon. C’était un

enseignement riche en émotions et fort de sens.

C’est comme si Dieu parlait à travers lui.

JMJ: Témoignage des jeunes (Part 3/3)

Photo des JMJistes à Fatima, Portugual



Soirée souvenirs 

JMJ Familia Eudista à St Jean
Hulst
A l’invitation du père Vincent Heraud,

nous nous retrouvons le samedi 7

octobre pour une soirée-souvenirs :

prêtres : Vincent, Maurizio, Luis-

Gabriel ; sœurs de NDCBP de

l’organisation, jeunes participants,

familles d’accueil, associés ayant

accompagné les jeunes pendant leur

séjour en France. 

Une trentaine de personnes.

Pour commencer, bilans exprimés par

les jeunes présents, suivi d’un temps de

prières avec la lecture de l’Evangile,

pilier de ces JMJ ( Lc 1, 39-45) 

Le grand moment fut le ZOOM,

réunissant sur l’immense écran, une

cinquantaine de participants des JMJ

(certains étant réunis à plusieurs):

Canadiens, Colombiens, Californiens,

Béninois, autres Africains, Belges,

Brésiliens, Vénézuéliens et … j’ en

oublie !

Joie ‘explosive’ de se retrouver par

écran interposé, puis avec la

coordination et les traductions de

Vincent et de Maurizio, plusieurs

témoignages sont exprimés,

essentiellement sur le séjour en France. 

Par Jean Claude, associée Paris Saint Esprit 

Grande joie naturellement, découverte de l’ autre,

partage, surprise, avec en point d’orgue: la traversée de

la baie du Mont St Michel, la soirée ‘réconciliation’, le

diner de partage des mets des différents pays, Fatima …. 

(Des témoignages précis sont rapportés en annexe.)

Après plus d’une heure d’échanges, la promesse est

faite de renouveler cette réunion ZOOM. Nous

terminons en célébrant l’Eucharistie dans la chapelle et

par un repas partagé où, entre autres, les pâtes et le riz

colombien du père Maurizio sont appréciés.

Encore un riche moment de partage eudiste.

Entrée de l’établissement scolaire St Jean Hulst
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Samedi 9 décembre 2023- AG de l’ ASJE
Dimanche 11 février 2024

Novembre 2023 : Groupe de Paris Saint Esprit
Mai 2024 : Groupe de Versailles

Journées provinciales 

Retraite = 6 et 7 avril 2024 (retraite ouverte à La
Roche du Theil)  

Congrès (court) = 15 et 16 juin 2024

Prochain Bulletin des Amis et Associés , à paraître:
Avril 2024

Prière du 19 : 

Province de France
Associés, Amis et Collaborateurs des Eudistes

Calendrier pour
2023-2024
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Au moment où nous bouclons ce bulletin, la violence et l’horreur s’abattent une nouvelle fois sur la terre de
Notre Seigneur Jésus-Christ. En cherchant une prière pour la paix, j’ai trouvé cette prière du Pape François,
lors de la rencontre du 8 juin 2014 en la solennité de la Pentecôte au Vatican entre le Président de l'État
d'Israël, Shimon Peres et le Président de l'État de Palestine, Mahmoud Abbas. Nous sommes en 2023, où en
est-on aujourd’hui ? Doit-on désespérer ? Israël, Palestine, Ukraine, Arménie et bien d’autres, la paix
règnera-t-elle un jour sur notre monde ? Notre seule arme est la prière, encore et toujours. 

Nous avons essayé tant de fois et pendant tant d’années de résoudre nos conflits par nos propres

pouvoirs et par la force de nos bras. Combien de moments d’hostilité et de ténèbres avons-nous

vécus ? Quelle quantité de sang a été versée ? Combien de vies ont été brisées ? Combien

d’espoirs ont été enterrés ?… Mais nos efforts ont été vains.

Maintenant, Seigneur, viens à notre aide ! Accorde-nous la paix, enseigne-nous la paix ; guide

nos pas sur le chemin de la paix. Ouvre nos yeux et nos cœurs, et donne-nous le courage de dire

: « Plus jamais la guerre ! » ; « Avec la guerre, tout est perdu ». Distille dans nos cœurs le courage

de prendre des mesures concrètes pour parvenir à la paix.

Seigneur, Dieu d’Abraham, Dieu des prophètes, Dieu d’amour, tu nous as créés et tu nous

appelles à vivre comme frères et sœurs. Donne-nous chaque jour la force d’être des instruments

de paix ; permets-nous de voir tous ceux qui croisent notre chemin comme notre frère ou notre

sœur. Rends-nous sensibles à l’appel de nos citoyens qui nous exhortent à transformer nos

armes de guerre en instruments de paix, notre inquiétude en confiance et nos querelles en

pardon.

Garde vivante en nous la flamme de l’espérance, afin qu’avec de la patience et de la

persévérance, nous puissions opter pour le dialogue et la réconciliation. De cette façon, que la

paix triomphe enfin et que les mots « division », « haine » et « guerre » soient bannis du cœur de

chaque homme et de chaque femme. Seigneur, désamorce la violence de nos langues et de nos

mains. Renouvelle nos cœurs et nos esprits, afin que le mot qui nous rassemble toujours soit «

frère », et que notre mode de vie soit toujours celui de : 

Shalom, Paix, Salaam !

Amen.

La prière du Pape pour la paix

Seigneur Dieu de la paix, écoute notre prière !

PRIERE POUR LA PAIX
Shalom, Paix, Salam
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QUELQUES AUTRES IMAGES

JMJistes en Normandie, Marche vers le mont St Michel 

Messe à Lisbonne avec Mgr Luc Crépy, évêque de Versailles 

Messe à Douvres, avec le Supérieur général
Jean-Michel AMOURIAUX

JMJ - Veillée avec le Pape à Lisbonne 
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RENDEZ-VOUS AU
PROCHAIN NUMERO!

Ensemble pour la mission.


